

みつけ通信

珠洲市立宝立小中学校だより
令和3年9月号



〒927-1222
珠洲市宝立町鶴飼丑部 83 番地
TEL 0768 (84) 1106・(84) 1119

「平和への誓い」から学ぶ ～負の連鎖を断ち切る強さと優しさを～

校長 濱野裕之



8月6日の全校登校日。集会で昨年の「平和への誓い」を紹介しました。

平和への誓い

◇「75年は草木も生えぬ。」と言われた広島町の町。

75年が経った今、広島町の町は、人々の活気にあふれ、緑豊かな町になりました。

◇この町で、家族で笑い合い、友達と学校に行き、公園で遊ぶ。

気持ちよく明日を迎え、様々な人と会う。当たり前が広島町の町に広がっています。

◇しかし、今年の春は違いました。当たり前だと思っていた日常は、ウイルスの脅威によって奪われたのです。当たり前が、決して当たり前ではないことに気付かされました。

そして今、私たちはそれがどれほど幸せかを感じています。

◇75年前、一緒に笑い大切な人と過ごす日常が、奪われました。

昭和20年(1945年)8月6日 午前8時15分。目がくらむまぶしい光。耳にこびりつく大きな音。人間が人間の姿を失い、無残に焼け死んでいく。町を包む魚が腐ったような何とも言い難い悪臭。血に染まった無惨な光景の広島を、原子爆弾はつくったのです。

◇「あのようなことは二度と起きてはならない。」

広島町の町を復興させた被爆者の力強い言葉は、私たちの心にずっと生き続けます。(以下略)

この「平和への誓い」は広島市内の小学6年生が集まって考え、代表2人が平和記念式展で読み上げます。綴られた言葉からは、思いの強さが伝わってきます。

子ども達には戦争がなくなれば平和になるとは限らないこと、日常の平和を奪うものにはコロナウイルス以外にもいじめや差別があることを話しました。どの子どもも真剣に聞いてくれました。

最後に「いじめをする人は、つらい、がんばれない、不安だという気持ちを友達にぶつけてしまうのかもしれない。いじめをなくすには、どうすればよいのでしょうか？」と子ども達に問いかけ、2007年の「平和への誓い」から次の言葉を紹介しました。

私たちの身近なところでは、いじめや争いが多くの人の心や体を壊しています。

嫌なことをされたら相手に仕返しをしたい、そんな気持ちは誰にでもあります。でも、自分の受けた苦しみや悲しみを他人にまたぶつけても、何も生まれません。同じことがいつまでも続くだけです。

平和な世界をつくるためには、「憎しみ」や「悲しみ」の連鎖を、自分のところで断ち切る強さと優しさがが必要です。そして文化や歴史の違いを超えて、お互いを認め合い、相手の気持ちや考えを「知ること」が大切です。

誓いの言葉にあるように、私たちは、自分のところで、いじめや争いの連鎖を断ち切る強さと優しさをもたなければならぬのだと思います。互いの悪い所を見るのではなく、互いの思いを理解し、互いの良さを見る目を大切に、自分の中に育てていかなければなりません。

2021年8月6日、テレビでは今年の「平和への誓い」が2人の6年生によって読み上げられています。

9月の主な行事予定 ※スペースの都合上、ごく一部の紹介になります。(8月24日現在の予定)

日(曜)	学校・PTA・地域行事等
1日(水)	2学期始業式 安全点検 交通安全指導 夏休み明けテスト(7~9年)
2日(木)	夏休み作品展(~10日正午まで) 夏休み明けテスト(7~9年) ウエーブプール1・2年
3日(金)	全校集会 ウエーブプール5・6年
6日(月)	読書ボランティア ウエーブプール3・4年 避難訓練(地震津波)
7日(火)	1・2年生英語活動 小中委員会
8日(水)	ウエーブプール3・4年
9日(木)	ウエーブプール1・2年
10日(金)	ブロック集会 生き物観察会3年 ウエーブプール5・6年
13日(月)	文化芸術による子ども育成事業巡回公演(東京混声合唱団)
15日(水)	交通安全指導 市内統一定時退校日
17日(金)	小中別集会
21日(火)	秋の全国交通安全運動・グッドマナーキャンペーン(~30日) 集金日
22日(水)	集金日
23日(木・祝)	運動会(9:00~14:00) 雨天延期
24日(金)	振替休業(運動会を23日に開催した場合)
25日(土)	※運動会予備日①
26日(日)	※運動会予備日②
27日(月)	振替休業(運動会を25日か26日に開催した場合)
28日(火)	小中委員会(前期最後)
30日(木)	写生大会(5~9年) 雨天順延



運動会(9月23日(木・祝))に関するお知らせ

①運動会予備日は、9/25(土)、26(日)です。

給食関係

23(木・祝)	24(金)	25(土)	26(日)	27(月)
※運動会(弁当)	振休	週休日	週休日	授業(弁当)
↑中止・祝日	授業(弁当)	※運動会(弁当)	週休日	振休
↑中止・祝日	授業(弁当)	↑中止・週休日	※運動会(弁当)	振休
↑中止・祝日	授業(弁当)	↑中止・週休日	↑中止・週休日	※運動会(弁当)

②保護者の皆様に協力をお願い

- ・運動会当日の日程につきましては、昼食をはさんでの実施を計画しておりますが、感染状況によっては、昼食をはさまず、午前中だけの実施となる場合もあります。
- ・運動会当日朝のテント設営と消毒作業、運動会後のテント片付けと消毒作業をお願いします。

③地域の皆様に協力をお願い

先般からの新型コロナウイルス感染症の影響により、運動会は、児童生徒、保護者・家族、教職員のみで行います。本来ならば、地域の方々にも児童生徒の主体的に取り組む様子や元気あふれる演技をご覧いただきたいところではありますが、諸般の事情をご理解いただき、ご来場をご遠慮くださいますよう、お願い申し上げます。

◇修学旅行（宿泊体験・能登少年自然の家） 5・6年生

7月19日（月）、20日（火）の2日間にわたって、5・6年生の修学旅行（宿泊体験）が行われました。新型コロナウイルスの影響で、一昨年までとは時期や行先の変更がありましたが、今までにない体験をして、素敵な思い出をつくる事ができた上、少し遅くなった5・6年生です。



◇先輩に学ぶ進路講演会 9年生



7月26日（月）、今すべきことを明確にして進路を考えることに役立つために、飯田高校生2名（本校出身）を招いて話を聞く会を持ちました。2名は、「高校になると家にいる時間が短い。計画的に勉強することが大切。」「中学生の時に言われていたことがその時にはわからなかったけど、高校に行ったらそのことが実感できた。」「高校入試の過去問をまずやってみる。そこから対策を練っていく。」など、話してくれました。9年生は、勉強のことはもちろん飯田高校の「ゆめかな」にも興味をもったようでした。

◇珠洲市親子議会に登壇 6年生・9年生



「珠洲親子の日」にちなみ開催されている珠洲市親子議会が、2年ぶりに7月27日（火）に開催されました。

今年度は、山岸愛梨さん（6年生）と船本風紗さん（9年生）が子ども議員として参加しました。山岸さんは「珠洲市民図書館の利用について」、船本さんは「珠洲市の人口減少を食い止めるためには」と

題して、自分の考えや今まで取り組んできたことを述べたうえで、市長さんに質問をしました。二人とも、堂々と発表し、貴重な体験をすることができました。

◇海水浴監視当番 PTA

7月21日（水）～7月31日（土）に宝立小中学校の夏休み中の海水浴を2年ぶりに実施しました。今年度は、予定した10日間のうち9日間実施することができ、延べ85人の児童（+7人の生徒）が安全に遊泳することができました。監視当番日誌には「楽しそうに泳いでいた」との記述がたくさんありました。監視当番をしていただいたPTAの皆様、ありがとうございました。

◇わく・ワーク体験 8年生



7月28日（水）～30日（金）又は8月5日～6日の期間、8年生は、市内7か所の事業所で職場体験をさせていただきました。初めての経験に戸惑いながらもそれぞれの職場でベストを尽くし、貴重な体験となりました。

この体験で、働くことの意義を知るとともに、少しずつでも自分の適性について考えたり、自分と社会のかかわりにも気付いたりすることができたと思います。

この事業の趣旨をご理解いただき、快く受け入れていただきました事業所の方々、そして保護者の皆様方には、子どもたちの活動を支えていただきありがとうございました。今後、各職場にお礼の手紙を書き、活動報告会を実施する予定にしています。

《本校8年生の受け入れ先事業所様》

珠洲食品館様、道の駅すずなり様、ファミリーマート珠洲宝立町店様、いしい食品様、珠洲市役所様、珠洲警察署様、珠洲消防署様（順不同）

◇平和について考える 全校児童生徒

8月6日（金）に全校登校日があり、平和集会が行われました。1～3年生は、戦争に関する本の紹介や、本の読み聞かせを行いました。4～6年生は、広島の児童の平和宣言や図書委員による本の紹介を聞きました。7～9年生は、図書委員による原爆の絵本の朗読と、紹介がありました。



いしい食品さん（鵜飼）より大きなスイカをいただきました。登校日にみんなでいただきました。ありがとうございました。



この夏、職員も授業づくりや学級経営についての職員研修や不審者対応訓練等、多岐に渡って学びました。2学期が始まります。児童生徒とともに、頑張ります。